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Governador Cláudio Castro inaugura 
novo Salão do Doador do Hemorio
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Após dias de silêncio, a Conferência 
Nacional dos Bispos do Brasil (CNBB) 
manifestou-se favorável ao projeto de 
lei que equipara aborto a homicídio. Em 
nota, a entidade pediu a aprovação da 
proposta, sob o argumento de defesa de 
duas vidas, da mãe e do bebê.
“A Igreja Católica neste momento consi-

Toda vida é importante para alguém. 
Doe sangue, mesmo sem saber para 
quem” é o lema da campanha lançada 
ontem (14), Dia Mundial do Doador 
de Sangue, cujo objetivo é conscien-
tizar a população sobre a importância 

As irmãs Nicoly e Nathaly se 
destacam no tatame e na música, 
levando o nome da cidade a outros 
estados e até fora do Brasil

desse ato voluntário que salva vidas. 
No Rio de Janeiro, a rede de hospi-
tais federais do Ministério da Saúde 
conta com três hemonúcleos que 
funcionam de segunda a sexta-feira, 
exceto feriados.

dera importante a aprovação do PL 
1904/2024, mas continua no aguardo da 
tramitação de outros projetos de lei que 
garantam todos os direitos do nascituro 
e da gestante”, afirmou a conferência, 
em nota assinada pelo presidente da 
entidade, Dom Jaime Spengler. arcebispo 
de Porto Alegre. Página 9
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Nilópolis tem vocação para reve-
lar talentos e com as irmãs Nycole 
Rebeca, de 12 anos, e Nathaly Joyce, 
de 19 anos, não foi diferente. Elas 
despontaram na cidade e já se desta-
cam no Brasil e no exterior. 
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um Shakespeare 
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O governador Cláudio Castro inau-
gurou, na sexta-feira (14), Dia 
Mundial do Doador de Sangue, o 
novo Salão do Doador do Instituto 
Hemorio. O espaço vai oferecer 

atendimento confortável e huma-
nizado à população, que diaria-
mente contribui com o ato de 
solidariedade para salvar vidas. 
O ambiente ampliado conta com 

13 cadeiras, que poderão 
receber até 570 doadores 
por dia. O Governo do 
Estado investiu R$ 2,3 
milhões na obra. Página 3
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de solidariedade para salvar vidas. 

O ambiente ampliado conta com 13 
cadeiras, que poderão receber até 

570 doadores por dia. O Governo do 
Estado investiu R$ 2,3 milhões na 

O governador Cláudio Castro inau-
gurou, na sexta-feira (14), Dia Mundial 

do Doador de Sangue, o novo Salão 
do Doador do Instituto Hemorio. O 

espaço vai oferecer atendimento con-
fortável e humanizado à população, 

Governador 
Cláudio Castro 
inaugura novo 

Salão do Doador 
do Hemorio
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Justiça determina que Unimed 
reintegre criança com Transtorno do 
Espectro Autista ao plano de saúde

A Justiça do Rio 
d e t e r m i n o u 
que a Unimed 
RJ, a Unimed 
Federação Esta-
dual das Coope-

rativas Médicas e a Supermed 
Administradora de Benefícios 
reintegrem imediatamente a 
um plano de saúde um menino 
de 11 anos com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA). Apesar 
de estar com todas as mensali-
dades pagas, a operadora can-
celou unilateralmente o plano, 
interrompendo seu tratamento 

médico. A relatora, desembar-
gadora Regina Lúcia Passos, da 
5ª Câmara de Direito Privado, 
ordenou que a reintegração 
seja feita em 24 horas, sob pena 
de multa diária de R$ 1.000,00.
Regina Lúcia ressalta que a rein-
tegração pode ser feita com 
um plano equivalente, con-
tanto que inclua as mesmas 
coberturas e custo, e que esteja 
conveniado com os estabele-
cimentos frequentados pelo 
garoto em seu tratamento mul-
tidisciplinar. A decisão reforma 
uma anterior do juízo da 2ª 

Vara Cível de Cabo Frio, que 
havia negado a tutela provi-
sória de urgência. O menino 
busca manter seu tratamento 
médico contínuo até conseguir 
um novo plano de saúde.
A desembargadora enfatiza 
que a operadora frustrou as 
expectativas de continuidade 
de atendimento sem critérios 
mínimos, enquanto o menino 
corre risco de dano irrepará-
vel devido à interrupção do 
tratamento. A criança havia 
aderido a um plano coletivo 
e foi informada por e-mail 

sobre sua exclusão, com a 
administradora de benefícios 
oferecendo apenas portabili-
dade. O relatório aponta que 
a criança ficou exposta à inter-
rupção do tratamento, levan-
do-a a buscar amparo judicial 
para garantir a continuidade 
do atendimento médico. A 
desembargadora conclui que 
os requisitos para a concessão 
da medida estão presentes e 
que o indeferimento da tutela 
merece reparo urgente para 
evitar prejuízos irreversíveis 
ao paciente.

O chanceler da China, 
Wang Yi, destacou 
que o documento 

sobre a Guerra da Ucrânia, 
assinado há três semanas com 
Celso Amorim, está recebendo 
crescente apoio. Durante a reu-
nião de chanceleres dos países 
do Brics em Nijni Novgorod, 
na Rússia, Wang informou ao 
ministro brasileiro das Relações 
Exteriores, Mauro Vieira, que a 
China e o Brasil emitiram seis 
entendimentos comuns sobre 

a questão ucraniana, sendo 
cada vez mais reconhecidos e 
aprovados por outros países, 
segundo a agência Xinhua.

O documento propõe uma 
conferência internacional de 
paz, com participação igualitá-
ria de todas as partes relevan-
tes e uma discussão justa de 
todos os planos de paz. Além 
disso, enfatiza a necessidade de 
aumentar a assistência humani-
tária e rejeitar o uso de armas 
de destruição em massa. O 

presidente Lula também reite-
rou a defesa de negociações de 
paz que incluam os dois lados 
do conflito, em linha com o 
acordo assinado.

Os entendimentos comuns 
enfatizam a importância de 
evitar a escalada do conflito, 
prevenir uma crise humanitá-
ria e nuclear, e evitar ataques 
a instalações nucleares pacífi-
cas, destacando a necessidade 
de evitar divisões políticas ou 
econômicas isoladas no mundo.

Kate Middleton não é 
vista publicamente 
desde 22 de março, 

quando anunciou seu diagnós-
tico de câncer. Com especula-
ções sobre sua saúde, ela decidiu 
focar no tratamento e na família, 
se afastando de eventos oficiais. 
Uma fonte próxima à princesa 
disse que ela priorizou sua saúde 
mental e evita pressões, bus-
cando uma recuperação gradual. 
Passa mais tempo com os filhos 
e o marido, desfrutando de ati-
vidades simples e momentos de 
descanso. Embora menos ativa 
publicamente, Kate mantém-se 

envolvida com leituras e filmes. 
Sua última aparição foi perto de 
sua casa, Adelaide Cottage, no 
interior da Inglaterra. A proximi-
dade com os filhos é uma fonte 
de conforto, especialmente con-
siderando que George pode em 
breve ir para um internato. A 
fonte revela que William, preo-
cupado, tenta manter o ânimo, 
e Kate brinca sobre economi-
zar em roupas ao evitar eventos 
reais. O foco da princesa está em 
sua saúde e na família, garan-
tindo um ambiente acolhedor 
para todos, enquanto enfrentam 
juntos esse desafio.

Kate Middleton, em 
tratamento contra câncer, 

prioriza saúde mental 
e ficar com filhos

Proposta de Brasil e China para a paz 
Ucrânia ganha apoio, diz Pequim

NACIONAL 

A afirmação contro-
versa de Kylian 
Mbappé sobre a 

Eurocopa ser mais desafia-
dora que a Copa do Mundo 
sacudiu o mundo do futebol. 
Um estudo divulgado pelo 
‘Somos Fanáticos’ analisou o 
desempenho de várias sele-
ções em ambas as competi-
ções. O atacante da seleção 
francesa explicou em entre-
vista que o torneio europeu 
é mais difícil porque as sele-
ções estão mais familiari-
zadas entre si e porque é o 
único troféu de seleções que 
ele ainda não conquistou. O 
estudo examinou o desem-
penho de todas as seleções 
europeias que venceram a 
Euro e/ou a Copa do Mundo 
nas últimas dez edições de 
ambas as competições. As 
seleções incluídas na análise 
foram Alemanha, Itália, 
França, Espanha, Inglaterra, 
Portugal, Grécia, Dinamarca, 
Holanda, República Tcheca 
e Rússia. Segundo as esta-
tísticas, as únicas seleções 
que têm um desempenho 
melhor na Copa do Mundo 
do que na Euro são França, 
Inglaterra, Alemanha e 
Holanda. 

Eurocopa x 
Copa do Mundo: 
Estudo compara 
dificuldade das 

competições

POLÍTICA

A esposa do Presidente 
Lula, Janja, criticou 
em uma rede social 

o projeto que equipara aborto 
após 22 semanas de gravidez ao 
crime de homicídio, destacando 
que a medida viola a dignidade 
das mulheres e meninas. Ela 
exortou o Congresso a aprovar 
ações que garantam o acesso 
ao aborto seguro pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS), nos casos 
previstos em lei.

Janja ressaltou que o projeto 
pode resultar em punições mais 
severas para mulheres que rea-
lizam o aborto após um estupro 
do que para os agressores. Ela 
chamou a atenção para a fre-
quência dos casos de estupro 
no Brasil e pediu a proteção 
e acolhimento das mulheres 
amparadas pela lei.

“Isso ataca a dignidade das 
mulheres e meninas, garantida 
pela Constituição Cidadã. É um 
absurdo e retrocede em nossos 
direitos. A cada 8 minutos uma 
mulher é estuprada no Brasil. 
O Congresso poderia e deveria 
trabalhar para garantir as con-
dições e a agilidade no acesso 
ao aborto legal e seguro pelo 
SUS”, afirmou a primeira-dama.

Ministros do governo, como 
Alexandre Padilha e Silvio 
Almeida, criticaram o projeto, 
considerando-o um retrocesso 
nos direitos sexuais e reproduti-
vos das mulheres. Almeida enfa-
tizou a inconstitucionalidade 
da proposta, argumentando 
que viola a dignidade da pes-
soa humana e mina a confiança 
das vítimas de violência sexual 
no sistema de justiça brasileiro.

Janja diz que PL do aborto 
‘ataca dignidade de mulheres’ 
e cobra Congresso por ações 

para aborto legal 

Países apoiam uma conferência internacional de paz, com reconhe-
cimento de Rússia e Ucrânia, além de discussão dos planos de paz

CELEBRIDADES ESPORTEMUNDO 

CHARGE
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Segundo empresários 
do setor de Turismo, o 
objetivo dos criminosos é 

revender as peças, que custam 
caro, no mercado clandestino.
“A verdade é que todos os fun-
cionários, eles ficam bastante, 
com um clima muito tenso e 
isso independe de horário, seja 
pela manhã, à noite, de madru-
gada, o que seja e onde seja. 
Todos os nossos motoristas de 
van já estão com medo muito 
grande de operar esse tipo 
de carro, visto o risco imenso 
que nós temos hoje”, diz um 
empresário.
Os empresários contam que 
as quadrilhas chegam muito 
preparadas para o roubo. Além 
de usar armamento pesado, os 
bandidos já entram nas vans 
usando um aparelho para des-
bloquear o rastreamento do 
veículo. Tudo isso acontece em 
poucos minutos, e a empresa, 
proprietária da van, não con-
segue saber para onde ela foi 
levada.
De acordo com as empresas 
de turismo, as peças que são 
revendidas no mercado clan-
destino podem chegar a R$ 
400 mil.

“As seguradoras também 
demoram muito tempo, a 
gente fica sem rodar. Diminui, 
um veículo a menos ou dois na 
frota. A gente tem um impacto 
muito grande na empresa, tem 
que passar para terceirização 
de veículo e realmente fica 
inviável o negócio.”
Em maio, funcionários de 
empresas fizeram um protesto 
nas principais vias expressas, 
chamando a atenção para o 
aumento de assaltos às vans 
e cobrando mais segurança.
Também no último mês, repre-
sentantes do setor se reuniram 
com as polícias Civil e Militar 
e a secretaria de turismo do 
estado para discutir a criação 
de um plano de inteligência 
contra os roubos.
Recentemente, a PM fez uma 
ação de desmanche em que 
foram apreendidas diversas 
peças de veículos na comu-
nidade do Mandela-Arará. E 
prendeu uma quadrilha sus-
peita de envolvimento nos cri-
mes, na Avenida Brasil.
Mas, para os funcionários do 
setor, a fiscalização ainda não 
é suficiente.

Empresas de turismo 
denunciam o aumento de 

roubo de vans para revenda 
de peças no RJ

O Dia Mundial de 
Conscientização da 
Violência contra a 
Pessoa Idosa é cele-

brado em 15 de junho e, para 
chamar atenção para a causa, 
a Secretaria Municipal do Enve-
lhecimento Saudável e Quali-
dade de Vida programou uma 
série de palestras em suas oito 
casas de convivência e para os 
alunos do Projeto Vida Ativa. 
Na sexta-feira (14), cerca de 50 
alunos do núcleo Terreirão, na 
Praça do Futuro, no Recreio, 
receberam orientações sobre 
o tema. O evento contou com 
a presença do Conselho Muni-
cipal de Defesa de Direitos da 
Pessoa Idosa (COMDEPI-RIO), 
que distribuiu exemplares do 
Estatuto da Pessoa Idosa. O 
objetivo dos encontros é pro-
mover a reflexão sobre o tema 
e informar o público sobre os 
seus direitos.
– Achei o evento muito interes-
sante e informativo. Isso traz 
muita segurança pra gente. O 
estatuto nos mostra o que real-
mente é nosso de direito – disse 
Maria José, 63 anos.
Outras palestras serão realiza-
das ao longo do mês de junho 
pela cidade. Os encontros vão 
ocorrer nas seguintes casas de 
convivência: Maria Haydée, na 
Gávea (17/6, às 9h30); Dercy 
Gonçalves, em Santa Cruz (17/6, 
às 10h); Lolita Rodrigues, em 
Guaratiba (18/6, às 10h); Clara 
Nunes, em Madureira (19/6, às 
9h); Bibi Franklin Leal, na Tijuca; 
Carmen Miranda, na Penha; 
Padre Velloso, em Botafogo 
(20/6, às 10h30, 11h e 14h, res-
pectivamente); e Naná Sette 
Câmara, em São Conrado (26/6, 
às 10h).

Rio promove 
debates pelo 

Dia Mundial de 
Conscientização 

da Violência 
contra a Pessoa 

Idosa

Ministério Público e Polícia 
Civil firmam acordo por dados de 

operações policiais e investigações

O Ministério Público 
do Estado (MPRJ) e a 
Polícia Civil do RJ assi-

naram, na sexta-feira (14), 
um convênio que possibilita a 
troca de dados sobre opera-
ções e investigações.
Agora, a colaboração permi-
tirá que a promotoria acesse 
informações de ações poli-
ciais, imagens de locais de 

crime, registros de ocor-
rência, laudos periciais e 
investigações em anda-
mento.
A assinatura do acordo acon-
tece três dias após uma 
operação da Polícia Militar 
no Complexo da Maré em 
que 5 pessoas morreram e 
outras 23 foram presas. Entre 
os mortos está o sargento do 

Bope Jorge Henrique Galdino 
Cruz.
O convênio, que vem sendo 
negociado desde o ano de 
2017 entre as instituições, 
tem como única e exclusiva 
finalidade promover uma 
melhor eficiência no serviço 
público prestado pelos 
órgãos envolvidos, restrito a 
área da segurança pública.

Governador Cláudio Castro inaugura 
novo Salão do Doador do Hemorio

COTIDIANO NITERÓI POLÍTICA

O governa-
dor Cláu-
dio Castro 
inaugurou, 
na sexta-
-feira (14), 

Dia Mundial do Doador de San-
gue, o novo Salão do Doador 
do Instituto Hemorio. O espaço 
vai oferecer atendimento 
confortável e humanizado à 
população, que diariamente 
contribui com o ato de soli-
dariedade para salvar vidas. O 
ambiente ampliado conta com 
13 cadeiras, que poderão rece-
ber até 570 doadores por dia. 
O Governo do Estado investiu 
R$ 2,3 milhões na obra.

-  Investimentos como este 
enchem o meu coração de ale-
gria e destacam o compro-
misso do Governo do Estado 
em deixar como legado hospi-
tais equipados, limpos e pron-
tos para receber cada paciente 
que necessita de tratamento. 
Espero que cada doador de san-
gue chegue aqui e sinta o clima 
de solidariedade e a nobreza 
do ato que é salvar vidas. Além 
disso, também agradeço aos 
profissionais que atuam na 
saúde pública, que cuidam com 

amor de cada pessoa que chega 
a um centro de saúde do Estado 
- ressalta Cláudio Castro.

A partir de agora, os doa-
dores de sangue podem fazer 
a triagem em um dos quatro 
totens de autoatendimento. 
Neles, as pessoas respondem 
a um questionário que indica 
se estão aptas a doar. Também 
serão disponibilizadas cinco 

salas para quem preferir fazer 
a triagem com um funcioná-
rio do banco de sangue. Foi 
criado ainda um espaço insta-
gramável, para que os doadores 
possam expressar, em fotos 
e vídeos nas redes sociais, o 
orgulho pelo gesto de amor 
ao próximo e incentivar mais 
doações.

-  Em novembro, o Hemorio 

completa 80 anos de sua prin-
cipal atividade, que é salvar 
vidas com o ato voluntário 
de doação de sangue pela 
população. A entrega do novo 
Salão do Doador, no Dia Mun-
dial do Doador, reforça nosso 
compromisso com a causa. A 
obra, pensada pela Secretaria 
de Estado de Saúde, deixou o 
hemocentro mais conectado 

com a modernidade, tornou 
o ambiente mais acolhedor e 
harmonioso, valorizando a doa-
ção - destaca Claudia Mello, 
secretária de Estado de Saúde.

O Hemorio registra uma 
média de 300 doações por 
dia, incluindo as coletas fei-
tas na sede, no Centro do Rio; 
além das ações externas, rea-
lizadas por duas equipes do 

hemocentro da rede estadual 
em universidades, clubes, igre-
jas, órgãos públicos, empresas 
e eventos. De janeiro até 10 
de junho, a instituição recebeu 
38.589 doações. Desse total, 
40% vêm das coletas fora da 
unidade. Durante a campanha 
do Junho Vermelho, a expec-
tativa é chegar a 350 bolsas de 
sangue diárias.

- Com a abertura desse novo 
salão, as pessoas terão um 
espaço mais moderno e con-
fortável para fazer a doação. É 
um grande presente para esses 
verdadeiros heróis anônimos 
que ajudam a salvar vidas no 
nosso estado. A nossa expecta-
tiva é que as novas instalações 
atraiam ainda mais doadores - 
disse o diretor-geral do Hemo-
rio, Luiz Amorim.

Além do Hemorio, o estado 
conta com outros 27 hemo-
centros: mais 12 pontos de 
coleta na capital e os locali-
zados nos municípios de Nite-
rói, São Gonçalo, Rio Bonito, 
Angra dos Reis, Resende, Barra 
Mansa, Volta Redonda, Vas-
souras, Nova Friburgo, Tere-
sópolis, Cabo Frio, Itaperuna, 
Campos e Macaé.

Socorro Saúde  de Saquarema supera 
expectativa de atendimento 

Quando teve sua nova 
sede inaugurada no 
dia 24 de abril passado, 

pela Prefeitura de Saqua-
rema, a estimativa era de que 
o Socorro Saúde prestaria, 
em média, 380 atendimentos 
mensais. No mês de maio, 
entretanto, 464 atendimentos 
foram realizados (incluindo 
saída da base), superando em 
mais de 20% a previsão.
Dos atendimentos prestados 
no período, 231 pacientes 
foram removidos para unidade 
hospitalar e 90 foram atendidos 

sem indicação de remoção. 
Também houve pacientes 
atendidos pelo serviço nas 
tendas do Saquarema Country 
Fest, Saquá Moto Rock e 
desfiles cívicos, outros encami-
nhados para laboratório para 
exame toxicológico, além de 
demandas canceladas.
O Socorro Saúde presta o 
serviço de atendimento 
pré-hospitalar, iniciado desde 
a chamada telefônica até o fim 
do atendimento médico ou a 
entrega do paciente ao serviço 
hospitalar.

Com cinco ambulâncias, sendo 
três em nível avançado e duas 
básicas para prestar um serviço 
de qualidade à população, o 
atendimento de urgência e 
emergência conta com uma 
equipe composta por moto-
ristas, enfermeiros, médicos 
e técnicos de enfermagem, 
além de profissionais adminis-
trativos, todos altamente trei-
nados para prestar um serviço 
de excelência com bom tempo 
de resposta (tempo entre a 
chamada, a chegada e a pres-
tação do atendimento).
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Nilópolis tem 
vocação para 
revelar talen-
tos e com as 
irmãs Nycole 
Rebeca, de 

12 anos, e Nathaly Joyce, de 
19 anos, não foi diferente. Elas 
despontaram na cidade e já se 
destacam no Brasil e no exte-
rior. Nycole domina o tatame 
lutando luta Jiu Jitsu e Nathaly 
integra a Orquestra Sinfônica 

Juvenil Chiquinha Gonzaga 
como flautista.

Nicoly e Nathaly estiveram 
com o prefeito Abraãozinho na 
companhia do pai, o supervisor 
da Secretaria Municipal de Ser-
viços Públicos (Semserp), pastor 
Júnior, e do ex-secretário da 
Semserp, Rodrigo Neca, que 
soube da história das irmãs e 
as levou para conhecerem o 
gestor municipal.

Abraãozinho afirmou à 

Nathaly, ex- aluna da Escola 
Municipal de Música Weberty 
Bernardino Aniceto, que pre-
tende construir um novo espaço 
para sediar a unidade de ensino, 
primeira escola municipal de 
música criada na Baixada Flu-
minense, ainda na década de 
1990. “Fico muito feliz com essa 
notícia”, respondeu a musicista.

MEDALHISTA
Nicoly estuda na Escola 

Municipal Antônio Benigno 

Ribeiro, começou a treinar a 
arte marcial aos 8 anos, no 
projeto comunitário realizado 
pela Primeira Igreja Batista de 
Parque Anchieta, com mestre 
Diogo. Ela é federada, mas 
infelizmente, não conta com 
patrocínio.

Para ela poder disputar o 
campeonato em São Paulo, a 
família está promovendo um 
rateio, no valor de R$ 600, para 
conseguir o montante necessá-
rio para a viagem. O link para 
doação é www.vakinha.com.
br/ 4718418.

As premiações de Nicoly se 
acumulam: bronze no campeo-
nato carioca (2019), bronze no 
campeonato mundial (2022), 
prata no campeonato carioca 

(2022); prata na copa dragões 
jiu-jitsu (2023), ouro no cam-
peonato carioca (2024) e ouro 
no open na cidade de Mesquita, 
na Baixada Fluminense.

Musicista internacional
A família mora no Cabral e 

ali, na igreja do bairro, Nathaly 
começou a estudar música. Ela 
se interessou pela flauta ao ver 
o tio Wilhans Fortunato Neto 
tocar, praticou com ele, pas-
sou pela Escola Municipal de 
Música Weberty Bernardino 
Aniceto, teve aulas particulares 
depois e seu talento a levou até 
a Orquestra Sinfônica Juvenil 
Chiquinha Gonzaga.

Nathaly Joice recebe uma 
bolsa de R$350 e auxílio pas-
sagem da instituição, formada 

exclusivamente por meninas, 
crianças e jovens, alunas de 
escolas públicas do Rio de 
Janeiro. Sob a batuta da regente 
Priscila Bomfim, o grupo, com 
45 integrantes, estreou em 
junho de 2021 em um concerto 
que teve participação especial 
da cantora Elba Ramalho.

Em 2022 e 2023, a orquestra 
fez apresentações em Portu-
gal, Espanha, França e Suíça, 
na Europa. Este ano, deve 
retorna à França. Já dividiram 
o palco com grandes artistas, 
como Toni Garrido, Paula Lima 
e Maria Gadú em performances 
no Teatro Imperator, Theatro 
Municipal do Rio de Janeiro, 
Casa França-Brasil, no Rio, e 
em outros estados.

Baixada 

De Nilópolis para o mundo
As irmãs Nicoly e Nathaly se destacam 

no tatame e na música, levando o nome da 
cidade a outros estados e até fora do Brasil

MAGÉ

O BiblioSesc retorna a 
Magé em 17 de junho, 
oferecendo acesso à 

leitura em quatro pontos da 
cidade: Praça Dr. Nilo Peçanha 
(Praça da Prefeitura), Piabetá 
(Praça 7 de Setembro), Pau 
Grande (em frente à Igreja de 
Sant’Anna) e Praça da Coroa 
(Mauá). O projeto já atendeu 
18.472 pessoas em 11 meses 
no ano passado, oferecendo 
contação de histórias e encena-
ções teatrais. Este ano, o Biblio-
Sesc expande para unidades 

escolares, promovendo ativi-
dades de arte-educação. Os 
moradores podem se cadas-
trar e pegar livros empres-
tados nos locais visitados. Na 
última edição, mais de 4,2 mil 
empréstimos foram realizados. 
O BiblioSesc, serviço gratuito 
de biblioteca itinerante, visa 
formar leitores e é aberto a 
todos, independentemente da 
idade ou habilidade de leitura. 
Confira o calendário de atendi-
mento nos diferentes pontos da 
cidade ao longo da temporada.

MAGÉ
Bibliosesc volta para 
Magé a partir de 17/6

A Prefeitura de Belford 
Roxo, por meio da 
Ouvidoria Geral, está 

prestes a eleger os ouvidores 
mirins do município. Na quin-
ta-feira (13), a Escola Muni-
cipal José Hamilton Lomar, no 
Parque Suécia, realizou suas 
eleições, com a participação 
de mais de 90 alunos do sexto 
ao oitavo ano.
A aluna Kamilly Victoria da 
Silva, de 13 anos, foi eleita 
como ouvidora mirim, seguida 
por Maria Eduarda de Moura, 
14 anos, e Nichollyh Queiroz, 
12 anos, como suplentes. Os 
alunos serão encarregados 
de receber e transmitir as 
demandas da escola para 
a Ouvidoria Geral, que as 
encaminhará para os órgãos 

competentes.
A posse de todos os ouvidores 
mirins da rede municipal de 
ensino está agendada para 
20 de junho, na Escola Muni-
cipal Arthur Araújo Lula da 
Silva. Joice Bigatti, Ouvidora 
Geral do município, ressaltou a 
importância do trabalho reali-
zado nas escolas, enfatizando 
a missão dos ouvidores mirins 
de encaminhar demandas para 
encontrar soluções conjuntas.
A nova ouvidora mirim da 
Escola Municipal José Hamilton 
Lomar, Kamilly Victoria, 
compartilhou sua experiência 
nas eleições, expressando sua 
determinação em cumprir seu 
papel com excelência ao enca-
minhar ideias e propostas para 
a Ouvidoria Geral.

Escola Municipal José  Hamilton 
Lomar elege Ouvidora Mirim 

em Belford Roxo

BELFORD ROX0

NOVA IGUAÇU 

Os moradores de Magé 
já podem se preparar 
para a Campanha de 

Vacinação contra a Poliomie-
lite, que acontece neste sábado 
(15), com a presença do Zé 
Gotinha. Pais e responsáveis 
devem levar crianças de até 4 
anos, 11 meses e 29 dias até a 
unidade de saúde mais próxima 
entre 8h e 17h, munidos da 
caderneta de vacinação. As 
Unidades de Saúde da Família, 
as Unidades Básicas de Saúde 
e o Centro de Imunização estão 
prontos para receber todos. Os 
mutirões do Dia D têm o obje-

Prefeitura lança Plano de Mobilidade Urbana 
Sustentável para melhorar trânsito de Nova Iguaçu

A Prefeitura de 
Nova Iguaçu 
está lançando o 
“Plano de Mobi-
lidade Urbana 

Sustentável” para organizar 
o sistema de transporte na 
cidade. Nesta etapa inicial, 
a empresa Infra Engenharia 
vai mapear as necessidades 
de transporte em dife-
rentes áreas, considerando 
os próximos dez anos. A 
participação da população 

é crucial, e um questionário 
estará disponível online e 
em transportes públicos 
para coletar suas opiniões 
sobre mobilidade. O plano 
prioriza o transporte público 
em detrimento do individual, 
visando melhorar a fluidez 
do trânsito. Pesquisas iden-
tificarão áreas que precisam 
de mais linhas de ônibus 
e melhorias na infraestru-
tura viária, como sinalização 
e calçadas. Nova Iguaçu 

atualmente tem 83 linhas 
de ônibus e cerca de 350 
veículos. O plano, dividido 
em três fases, visa imple-
mentar melhorias no trans-
porte público, aumentar a 
segurança dos pedestres e 
conscientizar sobre a impor-
tância da mobilidade. A 
legislação federal exige que 
municípios com mais de 20 
mil habitantes elaborem 
planos de mobilidade para 
acessar recursos federais.

Festa de santo 
Antônio é mar-
cada pela devo-
ção ao padroeiro 

da cidade no 
segundo dia de 
comemorações

A Festa de Santo Antônio 
continuou no Centro de 
Duque de Caxias com 

demonstrações de devoção ao 
padroeiro da cidade. Com missas 
a cada duas horas desde as 6h 
da manhã, os fiéis expressaram 
gratidão e fizeram pedidos ao 
'santo casamenteiro'. Daniele 
Cristina Silva, que busca um amor 
especial, participa há três anos 
e este ano assistiu à cerimônia 
em busca de prosperidade. O 
clima festivo tomou as ruas, com 
bandeirinhas e forró, unindo a 
comunidade em celebração à 
cultura brasileira. Na barraca de 
culinária típica, Perla de Oliveira 
Cardoso, preparava cocadas com 
carinho, uma tradição familiar. O 
forró animou a noite, trazendo 
alegria para todas as idades. "Essa 
época é especial, nos reunimos 
com amigos, saboreamos doces 
tradicionais e vemos as crianças 
felizes. A festa está maravilhosa", 
elogiou a aposentada Ana Lúcia 
Castro, de 67 anos.

CAXIAS

Dia D de Vacinação contra a pólio é neste sábado (15)
tivo de reduzir a quantidade de 
crianças não vacinadas, refor-
çando assim as medidas para 
erradicar a doença. A secre-
tária de Saúde de Magé, Larissa 
Storte, destaca a importância da 
imunização: “A poliomielite não 
faz mais parte do nosso cenário 
epidemiológico desde 1989, 
mas é vital que os pais levem 
seus filhos para garantir sua 
saúde”. A vacinação continuará 
ao longo da semana em todas 
as unidades de saúde, das 8h às 
17h, e com horário estendido 
na UBS do Maurimárcia, das 8h 
às 20h. O Centro de Imunização 

Municipal, localizado atrás do 
Hospital de Magé, atende todos 

os dias, inclusive aos finais de 
semana, das 7h às 19h.
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A campanha motivacional 
‘Bora Pra Escola’, lan-
çada pela Secretaria de 

Estado de Educação (Seeduc-RJ) 
no Palácio Guanabara em 12 de 
junho, durante a 2ª reunião do 
Grupo Interinstitucional de Tra-
balho Estadual (Gite), visa pro-
mover o acesso, permanência 
e aprendizagem dos alunos na 
escola. Integrada ao Pacto Esta-
dual pelo Enfrentamento às Cau-
sas da Infrequência, Abandono e 

Evasão Escolar no Rio de Janeiro, 
a iniciativa é liderada pela pri-
meira-dama Analine Castro.
A secretária de Educação, 
Roberta Barreto, enfatizou o 
compromisso com os municí-
pios, sociedade civil e órgãos 
estaduais, consolidando o ‘Bora 
Pra Escola’ como o movimento 
unificador das ações do pacto. 
Para reduzir a evasão, estão 
sendo ampliadas a formação 
profissional, capacitação de 

O Governo 
do Estado 
do Rio de 
J a n e i r o 
l a n ç o u 
os Jogos 

Escolares do Rio de Janeiro 
(Jerj), uma competição gra-
tuita para alunos de 11 a 17 
anos em 20 modalidades 
esportivas. Com mais de 5 

mil inscrições, o evento ocor-
rerá de 15 de junho a 30 de 
agosto, com etapas regio-
nais e estadual. Os vence-
dores terão a oportunidade 
de representar o estado 
em competições nacionais. 
Além de troféus e medalhas, 
o governo fornecerá suporte 
para participação em even-
tos, incluindo equipe técnica, 

passagens, hospedagem e 
uniforme completo. O pro-
grama é financiado pela Lei 
Pelé, com um investimento 
total de R$11,9 milhões pelos 
próximos dois anos, podendo 
ser renovado. A iniciativa 
busca fortalecer o esporte 
como ferramenta de trans-
formação e oferecer novas 
perspectivas aos jovens.

Estado 5

Governo do Estado 
lança Jogos Escolares 

do Rio de Janeiro
Pela primeira vez, competições serão realizadas no 

interior do estado. Mais de 5 mil alunos se 
inscreveram em escolas das redes pública 

e privadaPor Governo do Esta do

 Governador Cláudio Castro assina decreto 
que cria Observatório do Feminicídio

O Governo do Estado 
do Rio de Janeiro 
tomou uma medida 
significativa na luta 

contra a violência direcio-
nada às mulheres: a criação do 
Observatório do Feminicídio. 
Essa ferramenta visa coletar, 
organizar e analisar dados 
sobre feminicídios ocorridos 
ou tentados no estado, além 
de facilitar a integração entre 
os órgãos responsáveis por 
denunciar, investigar, julgar 
casos e oferecer suporte às 
sobreviventes e familiares. O 
decreto para sua implemen-
tação foi assinado na quin-
ta-feira (13/06) durante uma 
cerimônia no Palácio Guana-
bara.
O observatório servirá como 
um instrumento contínuo de 
monitoramento e avaliação 
de dados, colaborando diaria-
mente com as forças policiais, 
defensoria, Ministério Público 
e outros órgãos para fortalecer 
a proteção das mulheres. Além 
disso, será publicado anual-
mente um relatório contendo 
análises e indicadores essen-

ciais para melhorar as polí-
ticas públicas destinadas a 
combater e reduzir os casos de 
feminicídio no estado do Rio 
de Janeiro.
Um Grupo de Trabalho será 
formado conforme o decreto 
para unir esforços com outras 
secretarias e entidades, 
com o objetivo de reverter a 
situação da violência contra 
a mulher no estado. Coorde-
nado pela Secretaria de Estado 
da Mulher, em parceria com o 
Conselho Estadual dos Direitos 
da Mulher, o GT contará com 
a participação da Secretaria 
de Segurança Pública, Insti-
tuto de Segurança Pública do 
Estado do Rio de Janeiro (ISP), 
Secretaria de Estado de Saúde 
e Comissão de Defesa dos 
Direitos da Mulher da Alerj.
De acordo com o Instituto de 
Segurança Pública do Estado 
do Rio de Janeiro (ISP), de 
janeiro a abril de 2024, foram 
registrados 38 feminicídios 
no estado, representando um 
aumento de 11,7% em compa-
ração com o mesmo período 
do ano anterior. As tentativas 

de feminicídio aumentaram 
44,8% no mesmo período.
Além disso, o governo imple-
mentou diversas medidas para 
proteger as mulheres, como 
a Lei 10.416/24, que permite 
a transferência de servidoras 
públicas estaduais vítimas de 
violência doméstica e fami-
liar para outra unidade de 
serviço público. O programa 
Patrulha Maria da Penha - 
Guardiões da Vida, implan-
tado há quase cinco anos, já 
prestou quase 68 mil aten-
dimentos e resultou em 640 
prisões, principalmente por 
descumprimento de medidas 
protetivas. O aplicativo Rede 
Mulher, desenvolvido pela 
Polícia Militar, oferece um 
botão de emergência, registro 
de ocorrências e pedido de 
medidas protetivas online, e 
lista centros especializados 
de atendimento. Por fim, o 
Programa Empoderadas, com 
60 polos em todo o estado, já 
beneficiou mais de 2 milhões 
de mulheres com apoio psicos-
social e aulas sobre técnicas de 
defesa e proteção feminina.

Educação do Estado do Rio de Janeiro lança campanha ‘Bora Pra Escola’

NITERÓI

Cultura afro é 
destaque no 
Arte na Rua 
em Niterói

NITERÓI

A exposição “TransforMAR” 
chegará a São Gonçalo, 
na Região Metropoli-

tana do Rio, em 21 de junho, 
permanecendo por dois meses. 
Organizada pela Federação de 
Pescadores do Estado do Rio 
(Feperj), como parte do projeto 
Águas da Guanabara, a expo-
sição tem o objetivo de divulgar 
o serviço de limpeza realizado 
por pescadores artesanais em 
São Gonçalo, Itaboraí e Magé.
A mostra será dividida em dois 
ambientes. O primeiro exibirá 
36 imagens que documentam as 
atividades do projeto, incluindo 
ações de limpeza, saúde e 
educação ambiental, além 
de espécies de peixes catalo-
gadas na Baía de Guanabara. O 
segundo ambiente será intera-
tivo, com um barco de madeira 
usado pelos pescadores.
O projeto Águas da Guana-
bara, liderado pela Feperj, visa 
monitorar e remover resíduos 
sólidos na Baía de Guanabara, 
regenerar os ambientes mari-
nhos e melhorar as condições 
de trabalho e renda dos pesca-
dores artesanais. A iniciativa já 
ofereceu cerca de 850 vagas e 
removeu mais de 800 toneladas 
de resíduos sólidos em dois 
anos. A exposição conta com 
o apoio de várias entidades, 
incluindo a Confederação Brasi-
leira dos Trabalhadores da Pesca 
e Aquicultura, a Secretaria Esta-
dual de Agricultura, Pecuária, 
Pesca e Abastecimento, a Faperj 
e as prefeituras locais.

Entenda o novo acordo 
da Prefeitura de Niterói 

com a Polícia Civil

O prefeito Axel Grael, 
de Niterói, firmou 
um convênio com 

a Secretaria de Estado de 
Polícia Civil do Rio de Janeiro 
para aumentar o contingente 
policial nas delegacias locais. 
O convênio prevê o paga-
mento de Regime Adicional 
de Serviço (RAS) aos policiais 
civis, garantindo de 300 a 310 
vagas mensais para reforçar o 
atendimento nas delegacias 
da cidade. O investimento 
totalizará R$ 1.621.038 ao 
longo de 12 meses.

Desde 2013, a prefeitura 
tem implementado medidas 
para combater a crimina-
lidade, o que resultou em 
reduções significativas 
em certos indicadores. O 
prefeito destacou a impor-
tância dessa cooperação 
para garantir a segurança 
da população, ressaltando 
o compromisso contínuo 

da administração municipal 
nesse sentido.

O convênio também esta-
belece um Grupo de Trabalho, 
envolvendo diversas secreta-
rias e entidades, para atuar 
na melhoria da segurança 
pública em Niterói. Esse 
esforço conjunto faz parte 
de um pacote mais amplo de 
segurança pública elaborado 
pelo Gabinete de Gestão 
Integrada de Segurança do 
município.

Além disso, a Prefeitura 
de Niterói tem desenvolvido 
outras ações em apoio às 
forças de segurança, como 
a construção e operação 
do Centro Integrado de 
Segurança Pública (Cisp), 
cooperação com a Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) e 
programas como o Niterói 
Presente, que garante patru-
lhamento diário em áreas 
específicas da cidade.

GOVERNO DO RIO

Descubra como o convênio da Prefeitura de 
Niterói com a Polícia Civil irá fortalecer a segu-
rança na cidade. Mais policiais nas delegacias.

gestores, premiação de boas prá-
ticas, programas de reforço em 
Matemática e oficinas de robó-
tica, além de acompanhamento 
e avaliação da aprendizagem.
Roberta destacou a necessidade 
de mobilização de outras áreas 
governamentais e ressaltou a 
importância da educação na 
transformação social. Durante 
a reunião, foram apresenta-
das propostas para enfrentar 
as principais causas da evasão 

no Ensino Médio, além da ope-
racionalização da Busca Ativa 
Escolar com equipes de campo 
das secretarias estaduais de Edu-
cação, Saúde e Desenvolvimento 
Social e Direitos Humanos. O 
evento contou com a partici-
pação de representantes de 
diversas entidades, incluindo 
secretarias estaduais, Ministé-
rio Público, Tribunal de Contas, 
Firjan, Unicef e Undime.

A iniciativa visa combater a infrequência e a evasão escolar estimulando os jovens e crinças a irem para escola



GAZETA RIO6 Estado do Rio de Janeiro, Sexta-feira, 15, 16 e 17 de  Junho de 2024 < www.gazetario.com

WILSON 
BESERRA
leia as notícias  sobre variedades

O Instituto Politécnico 
(IPoli) da Univer-
sidade Federal do 

Rio de Janeiro (UFRJ) campus 
Macaé, realizará o 1º Fórum 
de Pesquisa e Inovação, no 
próximo dia 20 (quinta-feira), 
das 14h às 18h, no Auditório 
do Bloco B, na Cidade Univer-
sitária. O tema será “Inovação 
no Âmbito da Universidade 
Pública” e as inscrições estão 
abertas através de formulário 
neste link. As vagas são limi-
tadas.

O evento é acadêmico e 
profissional e vai reunir estu-
dantes, professores, pesqui-
sadores e profissionais de 
mercado para troca de conhe-

cimentos e experiências nas 
áreas de pesquisa e inovação. 
Os organizadores do evento, 
professores Bruno Barzellay e 
Marcela Campista, e o técnico 
Leonardo Pina, todos vincu-
lados à Diretoria de Pesquisa, 
Pós-Graduação e Inovação 
(DPPI) do IPoli, destacaram 
que é a chance de discutir 
temas relevantes, trocar 
informações e estabelecer 
novas conexõesa dentro do 
ambiente dinâmico da univer-
sidade pública e do mercado 
local.

A Cidade Universitária está 
localizada à Avenida Aloísio 
da Silva Gomes, 50, Bairro 
Granja dos Cavaleiros.

UFRJ Macaé abre 
inscrições para 1º Fórum 
de Pesquisa e Inovação

Itaguaí recebe nos dias 
27 e 28 de junho o 
Capacita, curso gratuito 

híbrido - com aulas presen-
cias e à distância - que 
vai fornecer ferramentas 
práticas, insights valiosos e 
uma rede de contatos para 
capacitar os participantes na 
gestão eficaz de projetos e 
no financiamento esportivo. 
O curso gratuito, que será 
realizado no Tulip Inn Itaguaí, 
é uma iniciativa do Instituto 
para o Desenvolvimento do 
Esporte e da Cultura (IDEC) 
e tem patrocínio da Vale por 
meio da Lei de Incentivo ao 
Esporte.

Dentre os temas que serão 

abordados estão Aspectos 
Gerais da Lei de Incentivo, 
Cadastro do Proponente e 
Cadastramento de Projetos, 
Execução e Acompanha-
mento de Projetos, Planeja-
mento Estratégico e Liderança, 
Construção de Projetos e Refe-
renciais Estratégicos, Marco 
Regulatório das Organizações 
da Sociedade Civil (MROSC).

O Capacita vai passar 11 
cidades no Brasil: Vila Velha 
(ES), Itaguaí (RJ), Açailândia 
(MA), Santa Inês (MA), Jaco-
bina (BA), Rio Branco (AC), 
Manaus (AM), Belém (PA), Rio 
de Janeiro (RJ), Governador 
Valadares (MG) e Mariana 
(MG).

Itaguaí recebe curso 
de gestão de projetos e 

financiamento esportivo

Parque Nacional do Itatiaia 
registra menor temperatura 
do ano no Brasil com -9,2ºC

A Prefeitura de 
Saquarema, por 
meio da Secre-

taria Municipal da Mulher 
e em parceria com a Secre-
taria de Estado da Mulher 
e Aliança Empreendedora, 
estão oferecendo vagas em 
diversos cursos voltados 
às mulheres da cidade. As 
inscrições estarão abertas 
na próxima segunda-feira, 
dia 17, das 10 às 14 horas, 
na sede da Secretaria da 
Mulher, na Rua Estudante 
Elcira de Oliveira Coutinho, 
n° 16, em Bacaxá (rua ao 
lado da Ricamar Pneus).

Ao todo, são oferecidos 15 

cursos gratuitos no formato 
on-line, que buscam capa-
citar as mulheres para que 
elas possam empreender e, 
dessa forma, conquistar sua 
autonomia econômica. “O 
empreendedorismo é uma 
importante ferramenta de 
transformação profissional, 
econômica, social e pessoal 
na vida das mulheres. Nós, 
da Secretaria da Mulher, 
acreditamos nisso e estamos 
trabalhando para fortalecer 
essa rede de empreendedo-
rismo no nosso município”, 
afirmou Larissa Azeredo, 
Secretária Municipal da 
Mulher.

Prefeitura oferece vagas 
em cursos gratuitos para 

as mulheres

Geral

Meio Ambiente de Barra Mansa participa de 
oficina promovida pela ONU – Barra Mansa

A Prefeitura de Barra 
Mansa, através da Secre-
taria de Meio Ambiente 

e Desenvolvimento Sustentável, 
participou na noite de quarta-feira, 
da “Jornada dos ODS” (Objetivos 
de Desenvolvimento Sustentável). 
O evento foi promovido pela 

Organização das Nações Unidas 
(ONU-Habitat), em parceria com a 
Secretaria de Estado do Ambiente 
e Sustentabilidade (Seas). A oficina 
aconteceu no auditório da Câmara 
Municipal de Resende e contou 
com a presença de demais municí-
pios da Região Sul Fluminense.

O secretário de Meio Ambiente, 
Rodrigo Viana, destacou o foco da 
palestra e ressaltou sua impor-
tância. “O objetivo da oficina foi 
transmitir as ações e programas 
para o público, além de apre-
sentar os desafios prioritários na 
produção de Cidades Resilientes 

e Sustentáveis. É fundamental 
debater pautas que garantem 
a prevenção e o planejamento 
ambiental buscando solucionar 
os problemas causados pelas 
mudanças climáticas que vêm 
assolando várias regiões ao longo 
dos anos”, disse.

O Parque Nacional 
do Itatiaia (RJ) 
registrou a menor 
temperatura do 
ano no Brasil na 

madrugada de quinta-feira (13) 
após um termômetro marcar 
-9,2ºC.
A temperatura foi registrada por 
volta de 4h59, em uma estação 
localizada a aproximadamente 
2.450 metros de altitude.
Segundo a direção do parque, 
esta foi a menor temperatura do 
ano na reserva e a mais baixa do 
Brasil.
Parte da vegetação ficou 
coberta por uma geada em um 
outro ponto do parque, a cerca 
de 2.350 metros de altitude. A 
informação foi confirmada pela 
especialista em meteorolo-
gista da Tempo OK, Maria Clara 
Sassaki.
“Isso ocorre quando temos 
noites com céu limpo e ventos 
calmos. A superfície perde calor 
para a atmosfera. Quando a 
temperatura chega a zero grau. 

A umidade suspensa na atmos-
fera congela. Se formou orvalho 
durante a madrugada, o orvalho 
congela. Porque a temperatura 
de congelamento da água é zero 
grau”, explicou Maria Clara.
Com o frio, um córrego loca-
lizado próximo ao Abrigo 
Rebouças, a 2.380 metros de 
altitude, congelou. Nas imagens 
feitas pelo guia Demilson Rodri-
gues, é possível perceber as 
placas de gelo.
Menor temperatura do ano no 
Brasil pela quarta vez
Esta é a quarta vez que o Parque 
Nacional do Itatiaia registra a 
menor temperatura do ano no 
Brasil. O último recorde tinha 
sido no dia 31 de maio, quando 
um termômetro marcou -8,5ºC.
O ranking anual de menores 
temperaturas é feito pela WS 
Consultoria Climatológica, 
empresa que possui parceria 
com o Instituto Nacional de 
Meteorologia (Inmet).
Em março deste ano, a adminis-
tração da reserva instalou uma 

câmera há 2.584 metros de alti-
tude e disponibilizou a trans-
missão ao vivo e de graça pela 
internet.
A câmera fica no Morro da 
Antena, na parte alta do parque, 
de onde é possível observar o 
Morro do Couto e o Pico das 
Agulhas Negras, além da parte 
rural de Itamonte (MG). À noite, 
as pessoas conseguem ver as 
luzes das cidades paulistas de 
Queluz e Cruzeiro.
Apesar da facilidade de poder 
observar as belezas naturais, 
a ideia é que as pessoas não 
deixem de ir ao parque, mas 
que se sintam “convidadas” a 
conhecer ou retornar para um 

passeio.
O gestor do Parque Nacional do 
Itatiaia disse que várias câmeras 
foram instaladas no parque para 
o monitoramento de incêndios. 
No entanto, devido à curiosidade 
de quem ainda não conhece a 
reserva, a administração optou 
por liberar a transmissão de uma 
delas na internet.
“O motivo de instalação destas 
antenas é porque a gente 
percebe que existe uma curiosi-
dade para conhecer as Agulhas 
Negras. Afinal, é o ponto mais 
alto do Rio de Janeiro e um 
dos mais altos de Minas Gerais 
também”, disse Felipe Cruz 
Mendonça.
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O presidente 
Luiz Iná-
cio Lula 
da Silva 
p r o p ô s , 
na sexta-

-feira (14), a instituição de 
uma governança global e 
representativa para o tema 
da inteligência artificial, para 
que seus benefícios sejam 
“compartilhados por todos”. 
“As instituições de gover-
nança estão inoperantes 
diante da realidade geopo-
lítica atual e perpetuam pri-
vilégios”, disse Lula durante 
a sessão de engajamento 
externo da Cúpula do G7, 
reunião de líderes de sete 
das maiores economias do 
mundo.

O evento começou na 
quinta-feira (13) e vai até 
amanhã (15) em Borgo Egna-
zia, na região da Puglia, no sul 
da Itália. A sessão de trabalho 

começou com os discursos 
da primeira-ministra italiana, 
Giorgia Meloni, e do papa 
Francisco. A fala do presi-
dente Lula e de outros líde-
res não foi transmitida, mas 
o texto lido foi divulgado pelo 
Palácio do Planalto.

Para o presidente bra-
sileiro, os desafios atuais 
envolvem a condução de uma 
revolução digital inclusiva e o 
enfrentamento das mudan-
ças do clima. Nesse sentido, 
segundo ele, a inteligência 
artificial pode potencializar 
as capacidades dos Estados 
de adotarem políticas públi-
cas para o meio ambiente e 
contribuir para a transição 
energética.

“Precisamos lidar com essa 
dupla transição tendo como 
foco a dignidade humana, a 
saúde do planeta e um senso 
de responsabilidade com as 
futuras gerações. Na área 
digital, vivenciamos concen-
tração sem precedentes nas 
mãos de um pequeno número 

de pessoas e de empresas, 
sediadas em um número 
ainda menor de países. A inte-
ligência artificial acentua esse 
cenário de oportunidades, 
riscos e assimetrias”, disse.

Para o presidente, qual-
quer uso da inteligência arti-
ficial deve respeitar os direi-
tos humanos, proteger dados 
pessoais e promover a inte-
gridade da informação. “Uma 
inteligência artificial que tam-
bém tenha a cara do Sul Glo-
bal [países do Hemisférios Sul, 
considerados em desenvolvi-
mento], que fortaleça a diver-
sidade cultural e linguística e 
que desenvolva a economia 
digital de nossos países. E, 
sobretudo, uma inteligência 
artificial como ferramenta 
para a paz, não para a guerra. 
Necessitamos de uma gover-
nança internacional e inter-
governamental da inteligên-
cia artificial, em que todos 
os Estados tenham assento”, 
disse Lula aos líderes.

As cúpulas do G7 costumam 

contar com a presença de 
países convidados. Esta é a 
oitava vez que Lula participa 
da Cúpula do G7. As seis pri-
meiras ocorreram nos dois 
primeiros mandatos, entre os 
anos de 2003 e 2009. Desde 
então, o Brasil não compare-
cia a um encontro do grupo. 
A sétima participação do 
presidente brasileiro foi no 
ano passado, na cúpula em 
Hiroshima, no Japão.

No segmento de engaja-
mento externo deste ano, 

foram discutidos, entre 
outros, os temas de inteli-
gência artificial e de energia, 
bem como a cooperação com 
a África e no Mar Mediterrâ-
neo. Para Lula, os africanos 
são parceiros indispensáveis 
e devem ser considerados no 
enfrentamento dos desafios 
globais.

“Com seus 1,5 bilhão de 
habitantes e seu imenso e 
rico território, a África tem 
enormes possibilidades para 
o futuro. A força criativa de 

sua juventude não pode ser 
desperdiçada cruzando o 
Saara para se afogar no Medi-
terrâneo. Buscar melhores 
condições de vida não pode 
ser uma sentença de morte”, 
disse, em referência às mor-
tes de migrantes no Mar 
Mediterrâneo.

Hoje e amanhã, Lula terá 
diversos encontros bilate-
rais com líderes presentes 
no evento. A previsão é que a 
comitiva presidencial retorne 
ao Brasil no domingo (16).

Política 

POLÍTICA

Lula propõe 
governança global para 

inteligência artificial

“PL do estupro” é rejeitado 
por 87%, mostra enquete 

da Câmara

O Projeto de Lei (PL) nº 
1.904/24, que propõe 
equiparar o aborto de 

gestações acima de 22 semanas 
ao homicídio, provocou uma onda 
de manifestações e uma clara 
rejeição da opinião pública. De 
acordo com uma enquete popular 
no site da Câmara dos Deputados, 
87% dos participantes decla-
raram “discordar totalmente” da 
proposta, representando 616.298 
votos até às 11h10min desta 
sexta-feira (14), segundo o Metró-
poles. Por outro lado, apenas 
13% dos votantes afirmaram 
“concordar totalmente” com a 
medida, somando 87.476 votos.
Na quarta-feira (12), a Câmara dos 
Deputados aprovou, sem alarde, o 
requerimento de urgência do PL 
1.904/24. A votação, realizada de 
forma simbólica — método que 
não identifica individualmente 
os votos dos deputados —, não 
foi anunciada previamente em 

plenário, gerando descontenta-
mento entre muitos parlamen-
tares e a população.
A reação foi rápida e se espa-
lhou pelas redes sociais, amplian-
do-se para manifestações de rua 
na quinta-feira (13). Protestos 
ocorreram em várias capitais do 
país, incluindo São Paulo, Rio de 
Janeiro, Brasília, Recife e Florianó-
polis.
A proposta de equiparar o aborto 
ao homicídio, mesmo em casos 
de estupro, é vista por muitos 
como um retrocesso significativo 
nos direitos das mulheres. Atual-
mente, o aborto no Brasil é permi-
tido em casos de risco à vida da 
gestante, anencefalia do feto e 
em casos de estupro. Equiparar o 
aborto de gestações acima de 22 
semanas ao homicídio, especial-
mente sem exceções para vítimas 
de estupro, levanta preocupações 
sobre os direitos humanos e o 
bem-estar das mulheres afetadas.

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 
(PT) usou sua par-
ticipação na ple-

nária do G7, nesta sexta-feira 
(14), para condenar o genocí-
dio do povo palestino come-
tido por Isarel e para cobrar 
um cessar-fogo nos conflitos 
do Oriente Médio e na Ucrâ-
nia. “Em Gaza, vemos o legítimo 
direito de defesa se transformar 
em direito de vingança. Estamos 
diante da violação cotidiana do 
direito humanitário, que tem 
vitimado milhares de civis ino-
centes, sobretudo mulheres e 
crianças”, disse o presidente. 

Ao falar sobre a guerra 
entre Rússia e Ucrânia, Lula 
também cobrou a realização 
de uma conferência pela paz 
em que os dois lados do con-
flito sejam chamados ao diá-
logo, nos moldes da proposta 
feita de forma conjunta pelo 
Brasil e pela China. “Já está 

claro que nenhuma das par-
tes conseguirá atingir todos 
os seus objetivos pela via 
militar. Somente uma confe-
rência internacional que seja 
reconhecida pelas partes, nos 
moldes da proposta de Bra-
sil e China, viabilizará a paz”, 

afirmou. 
Lula também criticou a 

inoperância dos organismos 
internacionais ao afirmar que, 
“as instituições de governança 
estão inoperantes diante da rea-
lidade geopolítica atual e per-
petuam privilégios”.

Em 2024, famílias de 
renda muito baixa 
sentiram mais a inflação, 

com aumento de preços 
de 2,57%, enquanto famí-
lias de renda alta tiveram 
um aumento de 1,9%. A 
pesquisa do Instituto de 
Pesquisa Econômica Aplicada 
(Ipea) mostrou que famí-
lias de renda baixa e média 
baixa também enfrentaram 
inflação acima da média, 
2,50% e 2,35%, respecti-
vamente, enquanto as de 
renda média ficaram ligeira-
mente abaixo, com 2,25%. 
Essa tendência se deve prin-
cipalmente aos aumentos nos 
preços dos alimentos, que 
afetam mais as famílias de 
baixa renda. Nos últimos 12 
meses, as famílias de renda 
média, média alta e alta 
sentiram uma inflação maior 
que a média, com 4,03%, 
4,27% e 4,84%, respectiva-
mente, enquanto famílias de 
renda muito baixa, baixa e 
média baixa experimentaram 
uma inflação mais suave, 
com 3,20%, 3,42% e 3,66%, 
respectivamente.

Inflação de 
2024 pesa 
mais para 

famílias de 
renda muito 

baixa

economiapolítica mundial 
‘Direito de defesa virou direito de 

vingança em Gaza’, protesta Lula, no G7

7

O presidente da Fede-
ração Brasileira de 
Bancos (Febraban), 

Isaac Sidney, anunciou que o 
setor bancário manifesta “apoio 
institucional” ao ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad. A 
declaração foi feita a jornalistas 
após uma reunião entre os dois 
nesta sexta-feira (14), na capital 
paulista. 

“Nós aqui estivemos também 
para reafirmar um apoio institu-
cional ao ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, porque 
enxergamos nele todo enga-
jamento, toda uma determina-
ção e uma firmeza na busca do 

equilíbrio fiscal”, disse Sidney. 
A jornalistas, o presidente da 

Febraban reforçou que os ban-
cos vão apoiar Haddad mesmo 
com rumores de desconfian-
ças sobre o cumprimento das 
metas fiscais. “Considerando 
também as circunstâncias e os 
últimos acontecimentos de ten-
sionamentos sobre discussões a 
respeito do cumprimento das 
metas fiscais e do arcabouço fis-
cal, nós aqui estivemos também 
para reafirmar o apoio do setor 
bancário ao ministro”. 

Na semana passada, uma 
outra reunião do ministro a 
portas fechadas em São Paulo 

com representantes do setor 
bancário trouxe ruídos para o 
mercado. Uma versão dada a 
jornalistas de que o ministro 
teria indicado que um eventual 
contigenciamento de gastos 
dependeria do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva e que o arca-
bouço fiscal poderia ser mudado 
se espalhou pelo mercado antes 
do fechamento da bolsa, afe-
tando a cotação do dólar. 

Haddad precisou então con-
vocar uma entrevista com jorna-
listas no mesmo dia para expli-
car que sua fala na reunião foi 
entendida de forma equivocada. 
“Não teve nada no sentido de 

que o arcabouço poderia ser 
mudado, foi exatamente o con-
trário do que eu falei”, disse, na 
ocasião. “Eu falei que, sim, se 
algumas despesas crescessem 

Em SP, presidente da Febraban declara “apoio institucional” a Haddad
além do previsto, poderia haver 
um contingenciamento de gasto, 
que é absolutamente normal e 
aderente ao que prevê o arca-
bouço fiscal”, explicou.
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O presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 
ministro Luís Roberto 

Barroso, evitou se manifestar, 
na sexta-feira (14),  sobre a  
tramitação do projeto de lei 
da Câmara dos Deputados que 
equipara o aborto ao homicí-
dio simples nos casos de inter-
rupção da gravidez após a 22ª 
semana de gestação.
Em entrevista coletiva em 
João Pessoa, onde participa 
de um evento com magistra-
dos estaduais, Barroso disse 
que vai opinar sobre a questão 
somente se o caso chegar ao 
Supremo.
“A matéria está no Congresso, 
que é o lugar certo para se 
debaterem os grandes temas 
nacionais. Se e quando a maté-
ria chegar no Supremo, eu vou 
opinar sobre isso”, afirmou.
Na quarta-feira (12), a Câmara 
aprovou o regime de urgência 
para a tramitação do Projeto 
de Lei 1.904/24, que equipara 
o aborto de gestação acima 
de 22 semanas ao homicídio, 

aumentando de dez para 20 
anos a pena máxima para quem 
fizer o procedimento.
O texto fixa em 22 semanas de 
gestação o prazo máximo para 
abortos legais. Hoje em dia, a 
lei permite o aborto nos casos 
de estupro, de risco de vida à 
mulher e de anencefalia fetal 
(quando não há formação do 
cérebro do feto). Atualmente, 
não há no Código Penal um 
tempo máximo de gestação 
para o aborto legal.
Para entrar em vigor, o texto 
precisa ser aprovado pelo ple-
nário do Câmara e do Senado e 
ser sancionado pelo presidente 
da República.
O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
disse nesta quinta-feira (13) 
que o texto não será levado 
direito ao plenário da Casa se 
for aprovado pelos deputados. 
Pacheco disse que a matéria vai 
tramitar pelas comissões da 
Casa, será tratado com “muita 
cautela” e terá participação das 
senadoras.

Barroso evita se manifestar sobre 
tramitação do PL do Aborto

Pesquisadores do Observatório 
de Clima e Saúde do Instituto de 
Comunicação e Informação em 

Saúde da Fiocruz (Icict/Fiocruz) aler-
tam, em nota técnica, para o aumento 
da incidência de doenças respiratórias 
(covid-19, gripes e resfriados e tubercu-
lose), doenças gastrointestinais (hepa-
tite A e diarreia infecciosa), doenças 
transmitidas por vetores (principal-
mente a dengue) e leptospirose entre 
a população do Rio Grande do Sul.
Outro perigo deste momento pós-en-
chentes é o maior número de aciden-
tes com animais peçonhentos, que 
podem aparecer dentro das casas com 
a baixa das águas.  
“Historicamente, as regiões dos vales 
(incluindo a região metropolitana de 
Porto Alegre), a depressão central 
e litoral norte do estado têm maior 
incidência de acidentes com animais 
peçonhentos. Com a subida do nível 
das águas podem ocorrer mais aciden-
tes com aranhas e serpentes, assim 
como aumenta o risco da transmis-
são de doenças transmitidas por 
água contaminada e vetores, como 
leptospirose, diarreias e dengue. Essas 
doenças estão mais concentradas no 
verão, mas podem se estender nos 
próximos meses devido às alterações 
do ambiente original causadas pelas 
chuvas intensas e enchentes”, explica o 
pesquisador do Observatório de Clima 
e Saúde, Diego Xavier.
“A sobreposição desses riscos, nas mes-
mas áreas e no mesmo período, exige 
do sistema de saúde maior capacidade 
de realizar diagnósticos diferenciais e 
de identificar os casos mais graves, 
que precisarão de internação hospi-
talar ou tratamento especializado”, 
complementa Christovam Barcellos, 
também pesquisador do Observatório. 
Os pesquisadores chamam a atenção 
para outra questão importante nessa 
etapa da tragédia: a saúde mental dos 
desabrigados, dos profissionais e dos 
voluntários que estão trabalhando na 
emergência. As perdas materiais e/ou 
de parentes e amigos podem causar 
aumento de casos de trnstorno de 
estresse pós-traumático, depressão 
e ansiedade.  

Risco de 
doenças 

infecciosas 
aumenta no Rio 
Grande do Sul

Dino envia indiciamento de Juscelino 
Filho por corrupção à PGR

O ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF) 
Flávio Dino enviou 
o indiciamento da 

Polícia Federal contra o ministro 
das Comunicações, Juscelino 
Filho, para a Procuradoria-Geral 
da República (PGR). O órgão deci-
dirá se denuncia o ministro ou 
arquiva o caso.
Juscelino foi indiciado pela 
corporação por suposta partici-
pação em esquema que desviou 
emendas parlamentares para 
beneficiar propriedades de sua 
família, no Maranhão, enquanto 
ainda era deputado federal. 
Agora, o procurador-geral da 
República, Paulo Gonet, vai 
avaliar se existem elementos 

suficientes para embasar a 
denúncia.
Segundo o relatório da PF, Jusce-
lino, filiado ao União Brasil, 
destinou R$ 5 milhões em 
emendas parlamentares para 
a prefeitura de Vitorino Freire, 
comandada por sua irmã, a 
prefeita Luanna Rezende, que 
chegou a ser afastada do cargo.
Segundo relatório da Contro-
ladoria-Geral da União (CGU), 
cerca de 80% das emendas 
enviadas por Juscelino à prefei-
tura foram gastos para pavi-
mentar uma rodovia que acessa 
propriedades do ministro e da 
família dele, em obras com custo 
estimado em R$ 7,5 milhões.
Os recursos foram repassados 

por meio da Companhia de 
Desenvolvimento dos Vales do 
São Francisco e do Parnaíba 
(Codevasf), e as obras, realizadas 
pela empresa Construservice, 
que tinha o empresário Eduardo 
José Barros Costa, o “Eduardo 
DP”, como sócio oculto. A PF 
encontrou mensagens trocadas 
por Eduardo DP e Juscelino Filho, 
entre 2017 e 2020, em que os 
dois discutiam as obras e a desti-
nação de emendas.
O relatório da PF foi enviado ao 
STF, e o ministro Flávio Dino, 
que chegou a ser companheiro 
de Esplanada de Juscelino Filho, 
foi sorteado relator. Caso seja 
denunciado pela PGR, Juscelino 
será julgado pela Suprema Corte.

“Prévia do PIB”: IBC-Br fica estagnado 
em abril com variação de 0,01%, 

POLÍTICA POLÍTICA SAÚDE

A e c o n o m i a 
b r a s i l e i r a 
apresentou 
um avanço 
de 0,01% 
em abril, de 

acordo com dados do Banco 
Central divulgados na sexta-
-feira (14). O Índice de Ativi-
dade Econômica do BC (IBC-Br) 
é considerado um sinalizador 
do Produto Interno Bruto (PIB).

O número veio bem abaixo 
das expectativas do mercado. 
A pesquisa Reuters indicava 
uma projeção de crescimento 
de 0,45% em abril.

O resultado marcou uma 
melhora em relação à queda de 
0,36% do indicador em março, 
mas ficou bem aquém da expec-
tativa em pesquisa da Reuters 
de alta de 0,45%.

Os dados do BC mostram 
ainda que, na comparação com 
o mesmo mês do ano anterior, 
o IBC-Br teve alta de 4,01%, 
enquanto no acumulado em 
12 meses passou a um avanço 
de 1,81%, de acordo com núme-
ros observados.

O PIB do Brasil retomou 
o crescimento no primeiro 

trimestre com expansão de 
0,8%, de acordo com dados 
do IBGE, em um ambiente de 
inflação sob controle, aumento 
da renda e mercado de trabalho 

aquecido, condições que favo-
recem o consumo.

Ao longo do ano a atividade 
econômica deve ser favore-
cida ainda pelos efeitos do 

afrouxamento monetário pro-
movido pelo BC, que já levou a 
taxa básica Selic a 10,5% ao ano, 
com os efeitos sobre o crédito 
potencialmente se tornando 

mais evidentes.
No entanto, pairam algumas 

dúvidas em relação ao ritmo 
dos cortes de juros. O BC volta 
a se reunir na próxima semana, 

com a perspectiva de interrup-
ção do afrouxamento monetá-
rio no radar.

O desempenho da atividade 
no segundo trimestre também 
deve refletir os desdobramen-
tos econômicos da tragédia pro-
vocada pelas fortes chuvas no 
Rio Grande do Sul.

Pesquisa Focus realizada 
pelo Banco Central mostra que 
a expectativa para a expansão 
do PIB este ano é de 2,09%, indo 
a 2,0% em 2025.

A estagnanação da atividade 
em abril se deu mesmo com a 
alta das vendas varejistas e do 
volume de serviços, que avan-
çaram respectivamente 0,9% 
e 0,5%.

O peso ficou por conta da 
produção industrial, que iniciou 
o segundo trimestre com queda 
maior do que a esperada em 
abril, de 0,5%, e interrompendo 
dois meses seguidos de altas.

O IBC-Br é construído com 
base em proxies representati-
vas dos índices de volume da 
produção da agropecuária, da 
indústria e do setor de serviços, 
além do índice de volume dos 
impostos sobre a produção.

Desafio de inovação busca soluções 
para pessoas com deficiência

O Datashow, como foi 
chamada a competição 
de inovação, tem como 

principal objetivo a criação 
de ambientes propícios para 
discussão e análise de dados e 
informações que sejam capazes 
de balizar a construção de polí-
ticas públicas que garantam aces-
sibilidade e inclusão das pessoas 
com deficiência no serviço 
público. 
A competição será dividida em 
quatro fases principais: conceitos; 
design de problema; ideação 

e prototipagem; e Fitch. Após 
a apresentação de soluções, 
os grupos serão avaliados pela 
comissão julgadora. As equipes 
que ficarem em primeiro, 
segundo e terceiro lugar rece-
berão troféu de reconhecimento. 
Além disso, a Enap divulgará as 
análises de dados realizadas pelas 
equipes vencedoras.
Serão abertas 40 vagas para parti-
cipar de uma jornada de análise 
de dados com duração de 5 dias 
entre os dias 22 e 26 de julho, 
na sede da Escola Nacional de 

Administração Pública (Enap). As 
equipes deverão respeitar crité-
rios de diversidade e inclusão e ter 
entre quatro e seis integrantes. 
Podem participar pessoas físicas 
e representantes de empresas ou 
instituições públicas acima de 18 
anos. 
As inscrições são gratuitas e 
devem ser feitas no portal Desa-
fios Enap até 21 de junho. Nesta 
sexta-feira (14/6), às 16h, insti-
tuição realização um webinar 
para tirar dúvidas e orientar os 
pretensos participantes.
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CNBB pede aprovação de projeto 
que equipara aborto a homicídio

Após dias de 
silêncio, a 
C o n f e r ê n -
cia Nacional 
dos Bispos 
do Brasil 

(CNBB) manifestou-se favorável 
ao projeto de lei que equipara 
aborto a homicídio. Em nota, a 
entidade pediu a aprovação da 
proposta, sob o argumento de 
defesa de duas vidas, da mãe 
e do bebê.

“A Igreja Católica neste 
momento considera importante 
a aprovação do PL 1904/2024, 
mas continua no aguardo da 
tramitação de outros projetos 
de lei que garantam todos os 
direitos do nascituro e da ges-
tante”, afirmou a conferência, 
em nota assinada pelo presi-
dente da entidade, Dom Jaime 

Spengler. arcebispo de Porto 
Alegre.

Para a CNBB, o texto coíbe a 
morte provocada por bebês por 
meio do que chamou de “cruel 
prática de assistolia fetal”, ao 
equiparar o aborto após às 22 
semanas de gestação ao homi-
cídio. Atualmente, a retirada 
do feto depois desse prazo é 
autorizada em caso de estupro.

A conferência ressaltou que 
a assistolia fetal é proibida pelo 
Conselho Federal de Medicina e 
está liberada por limitar conce-
dida pelo ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribunal 
Federal (STF). No fim de maio, 
um pedido de vista do ministro 
Nunes Marques interrompeu o 
julgamento.

“Cabe ressaltar que as 22 
semanas não correspondem a 

um marco arbitrário. A partir 
dessa idade gestacional, rea-
lizado o parto, muitos bebês 
sobrevivem. Então, por que 
matá-los? Por que este desejo 
de morte? Por que não evitar o 
trauma do aborto e no desaguar 
do nascimento, se a mãe assim 
o desejar, entregar legalmente 
a criança ao amor e cuidados de 
uma família adotiva? Permita-
mos viver a mulher e o bebê”, 
afirma a nota da CNBB.

Em relação ao “crime 
hediondo do estupro”, a CNBB 
pede que a identificação dos 
agressores e rigor e eficácia na 
punição. “É ilusão pensar que 
matar o bebê seja uma solução. 
O aborto também traz para a 
gestante grande sofrimento 
físico, mental e espiritual. Algu-
mas vezes até a morte”, destaca 

a entidade. O comunicado, no 
entanto, não cita os danos psi-
cológicos de uma vítima de 
estupro obrigada a prosseguir 
com a gravidez nem a conde-
nação a uma pena maior que 
a do estuprador.

O texto também é assinado 
pelo primeiro vice-presidente, 
Dom João Justino de Medei-
ros Silva, arcebispo de Goiânia; 
pelo segundo vice-presidente, 
Dom Paulo Jackson Nóbrega 
de Sousa, arcebispo de Olinda 
e Recife; e pelo secretário-geral 
da CNBB, Dom Ricardo Hoepers, 
bispo auxiliar de Brasília.

Críticas
A organização Católicas pelo 

Direito de Decidir, grupo exis-
tente desde 1993 que luta pela 
laicidade do Estado na criação 
e na condução de políticas 

públicas, classificou a posição 
da CNBB de “misógina, hierár-
quica e racista”.

“A nota da CNBB não traz 
qualquer novidade. Reitera uma 
posição tradicional de uma ins-
tituição: misógina, hierárquica 
e racista, conformada exclu-
sivamente por homens em 
sua cúpula de onde emanam 
o poder e os documentos ofi-
ciais”, criticou, por meio de 
nota, a presidenta do grupo, 
a socióloga Maria José Rosado 
Nunes.

“Nessa posição não se pode 
reconhecer o que muitas teó-
logas e teólogos dizem sobre 
as possibilidades de se encon-
trar na mesma tradição cristã, 
elementos que apoiam deci-
sões informadas pela consciên-
cia, como o recurso à própria 

consciência como o reduto 
legítimo ética e religiosamente, 
para se tomar decisões. Diante 
de uma situação de difícil esco-
lha, opta-se pelo mal menor, ou 
pelo bem maior”, acrescentou 
Maria José, doutora em Ciências 
Sociais pela École des Hautes 
Études em Sciences Sociales, 
em Paris.

“Por isso, a Católicas pelo 
Direito de Decidir posicionou-se 
sempre, publicamente, a favor 
de que as mulheres – meninas e 
pessoas que gestam – possam 
decidir sobre uma realidade que 
acontece em seus corpos. Nossa 
realidade material, nossa corpo-
reidade é sagrada e só nós mes-
m@s podemos decidir sobre o 
que se pode ou não fazer no 
que diz respeito a ela”, concluiu 
a presidenta da organização.

A qualificação do projeto do 
novo Campus Integrado do 
Instituto Nacional do Cân-
cer (INCA) no âmbito do Pro-

grama de Parcerias de Investimentos 
(PPI) da Presidência da República foi 
publicada no Diário Oficial da União 
(DOU), desta sexta-feira (14). A obra 
está contemplada no Novo Programa 
de Aceleração do Crescimento (Novo 
PAC) - Eixo Saúde e está prevista para 
ser concluída em quatro anos. O pró-
ximo passo é a estruturação do projeto 

de parceria público-privada e do edital 
de licitação. O investimento previsto 
na ampliação do campus é de R$ 1,1 
bilhão
O decreto, publicado no DOU, confere 
à Casa Civil autorização para acessar 
documentos, participar de reuniões 
com o INCA e o estruturador do pro-
jeto, e acompanhar as fases da con-
tratação, implementação e operação 
do novo campus.
O novo complexo marca um passo 
significativo na luta contra o câncer no 

Governo federal avança na criação 
do novo campus do INCA

Hospitais Federais no Rio de Janeiro 
recebem doação de sangue

“Toda vida é importante para 
alguém. Doe sangue, mesmo 
sem saber para quem” é o lema 

da campanha lançada ontem (14), 
Dia Mundial do Doador de Sangue, 
cujo objetivo é conscientizar a 
população sobre a importância 
desse ato voluntário que salva 
vidas. No Rio de Janeiro, a rede de 
hospitais federais do Ministério da 
Saúde conta com três hemonúcleos 
que funcionam de segunda a sexta-
-feira, exceto feriados. Os bancos 
de sangue funcionam no Hospital 
Federal de Bonsucesso (HFB), no 
Hospital Federal Cardoso Fontes 

(HFCF) e no Hospital Federal dos 
Servidores do Estado (HFSE).  
Responsável pela coordenação 
das unidades, o Departamento de 
Gestão Hospitalar (DGH) reforça 
a importância de conscientizar a 
população sobre a importância 
da doação de sangue. Como as 
unidades federais realizam cirur-
gias de grande porte, além de 
procedimentos de urgência e 
emergência e tratamentos de 
doenças oncológicas e hemato-
lógicas, é fundamental que os 
bancos de sangue estejam em 
nível estável para garantir o pleno 

atendimento dos pacientes. 
Para doar, basta cumprir alguns 
requisitos necessários: apre-
sentar documento oficial de iden-
tidade com foto, ter entre 16 e 69 
anos (lembrando que menores 
de 18 precisam de autorização 
do responsável), pesar mais de 
50 quilos e estar bem de saúde 
e descansado (ter dormido pelo 
menos 6 horas). Não é preciso 
estar em jejum, mas deve-se evitar 
a ingestão de alimentos gordu-
rosos nas três horas anteriores e de 
bebidas alcoólicas por pelo menos 
12 horas. 

POLÍTICA SAÚDE

Brasil. O novo campus, a ser construído 
no Rio de Janeiro, será um centro de 
desenvolvimento científico e inova-
ção tecnológica focado no controle 
do câncer. Além de promover avanços 
na pesquisa e tecnologia, o espaço 
também ampliará o atendimento e a 
assistência aos pacientes, integrando 
diversas áreas de atuação do instituto. 
O espaço pretende integrar diversas 
áreas de atuação do instituto, que hoje 
se realizam em edifícios isolados um 

Geral 
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As três principais 
cidades da Região 
Serrana do Rio 
estão atualmente 
oferecendo um 

total combinado de 740 opor-
tunidades de emprego.
Em Nova Friburgo, há 425 

vagas disponíveis em 176 
diferentes cargos, incluindo 
posições para ajudante de dis-
tribuição, auxiliar de cozinha, 
diarista, cozinheiro(a), fiscal 
de caixa, entre outras. Para 
se candidatar a essas vagas, 
é necessário acessar o por-
tal da Casa do Trabalhador, 
disponível no link: https://

casadotrabalhador.pmnf.rj.gov.
br/.
Esta semana, em Petrópolis, 

estão sendo ofertadas mais 
de 150 vagas. Os interessados 
devem cadastrar seus currícu-
los no site da Prefeitura, aces-
sível através do link: https://
www.petropolis.rj.gov.br. As 
vagas estão sendo divulgadas 
no balcão de empregos da 
Prefeitura e abrangem opor-
tunidades para motorista de 
caminhão, atendente, segu-
rança patrimonial, ajudante 
de depósito, operador de 
caixa, entre outras. Os candi-
datos devem cadastrar seus 

currículos no site da Prefeitura, 
através do link: https://web3.
petropolis.rj.gov.br/e-gov/sde/
balcao_de_empregos/.
Já em Teresópolis, do total de 

164 oportunidades disponíveis, 
destacam-se vagas para aten-
dente de lanchonete, pedreiro, 
pintor de estruturas metáli-
cas, motorista de caminhão, 
auxiliar de linha de produção, 
entre outras. As oportunida-
des podem ser consultadas no 
portal do trabalhador da Pre-
feitura, no seguinte endereço: 
https://www.teresopolis.rj.gov.
br/portal-do-trabalhador/
vagas-de-emprego/.

Vagas de emprego na Serra do Rio: Confira 
as oportunidades e saiba concorrer

OPORTUNIDADES

Oportunidade
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A companhia de dança 
equatoriana TALVEZ, 

com 15 anos de 
história, estreia no Brasil 
entre 26 e 30 de junho, 

convidando o público a parti-
cipar ativamente de suas 

atividades. Sob a direção da 
coreógrafa Marcela Correa, o 
grupo explora a improvisação 

em obras que constroem 
interações multidiscipli-

nares e emocionais com os 
espectadores. Durante sua 

temporada no Rio de Janeiro, 
a Cia TALVEZ apresentará 

o espetáculo “Ouroboros”, 
uma desmontagem crítica, 
a performance itinerante 

“Do trajeto ao ato: aparições 
instantâneas” e oferecerá a 
oficina Escuta Corporal para 
Improvisação Cênica, todas 

as atividades gratuitas. 
Este evento marca o lança-
mento do projeto Encruzi-
lhadas Latinoamericanas, 
do selo Celeiro Moebius, 
que visa promover inter-
câmbios entre artistas da 

dança, performance e teatro 
na América Latina. A Cia 
TALVEZ traz sua proposta 
de pesquisa experimental 
para outros países latino-
-americanos, buscando 

entender como suas criações 
se inserem em diferentes 

contextos culturais e artís-
ticos. 

Celebrar a insis-
tência petulante 
dos imprová-
veis, a paciên-
cia dos que não 
se encaixam e 

exaltar a teimosia, são o mote 
da peça de dramaturgia autoral 
e contemporânea “Eu, Romeu”, 
um solo narrativo do ator Mar-
cos Camelo, que apresenta uma 
história que transita pela sua 
própria vida: homem pardo, 
periférico, nascido e criado no 

subúrbio do Rio de Janeiro, em 
Rocha Miranda, bairro da Zona 
Norte, localizado entre Morro 
do Jorge Turco e o Morro do Faz 
Quem Quer, de uma parte da 
cidade sem biblioteca, cinema, 
teatro ou qualquer outro espaço 
para produção e consumo de 
cultura. O ator traz à cena a 
história de heróis perdedo-
res, daqueles que fazem o que 
podem com o que são e que 
– com honra, dignidade e bom 
humor –, ousam sonhar, lutar e 

quase sempre perder. 
A encenação mistura música, 

teatro e circo em comunicação 
direta com a plateia, com a fina-
lidade de um teatro de extrema 
intimidade com cada pessoa. O 
“Eu” no nome da peça pode ser, 
também, qualquer pessoa da 
plateia que se sinta represen-
tada na cena. Assim, a tragédia 
mais amada de Shakespeare 
“Romeu e Julieta” se mistura à 
recorrente tragédia dos subúr-
bios do Rio de Janeiro. Transpor 

essas barreiras equivale a uma 
verdadeira odisseia, uma cons-
tante luta desigual para afirmar 
sua potência, alcançando obje-
tivos e sonhos.

No palco, Marcos Camelo, 
um ator do subúrbio do Rio, 
que provavelmente não teria 
a chance de estar dentro do 
personagem criado por Shakes-
peare, lança mão de tudo o que 
é, e que tem, para fazer com que 
o espectador brinque com esta 
peça, mesmo acordado. Um ator 

que é o início e o fim de todas 
as ações. Os estereótipos e a 
regionalização das oportunida-
des estão no palco, além das 
barreiras físicas e reservas de 
mercado.

“Um artista que fala de si para 
falar do mundo. É Shakespeare 
do hip hop ao samba”, comenta 
Marcos Camelo.

A temporada de estreia na 
Cidade do Rio de Janeiro, acon-
tece de 14 a 29 de junho, sextas 
e sábados às 19h e domingos 

às 18h. Teatro Glauce Rocha - 
Funarte, com ingressos a preços 
populares e intérprete de Libras 
em todas as sessões.

Serviço
Teatro Glauce Rocha - Funarte
Endereço: Av. Rio Branco, 179, 

Centro, Rio de Janeiro
De 14 a 29 de junho, Sextas 

e sábados às 19h e domingos 
às 18h.

Valor do ingresso: 20 reais 
(inteira) e 10 reais (meia entrada)

60 minutos | 14 anos

“Eu, Romeu” é 
um Shakespeare de 

protagonismo periférico

CADERNO
G
colocando em 
cena um ator 

preto e suburbano 
para discutir 

estereótipos e 
preconceitos

“Furdunço do fiofó do 
judas - uma opereta 

popular apimentada por 
marinês” 

A Cia Bagagem Ilimitada 
celebra nove anos com 
o retorno do sucesso 

“Furdunço do Fiofó do Judas - 
Uma Opereta Popular Apimen-
tada por Marinês”. O espetá-
culo, assistido por mais de 
5 mil pessoas em seis tem-
poradas no Rio de Janeiro, 

será apresentado nos Teatros 
SESI, percorrendo CAXIAS 
(21), JACAREPAGUÁ (22), 

MACAÉ(27), CAMPOS (28) e 
ITAPERUNA (29) neste mês 

de junho. Indicado ao Prêmio 
de Humor nas categorias de 
Melhor Peça e Melhor Texto, 

o musical traz um enredo 
carregado de brasilidade, 

envolvendo quatro mulheres 
donas de um bordel no Nor-

deste, visitadas por um foras-
teiro misterioso que abala as 

estruturas do cabaré. Com 
música de Marinês, a ope-

reta oferece uma experiência 
envolvente e bem-humorada, 
abordando temas relevantes 

com leveza. O espetáculo, 
com direção de Jefferson 

Almeida, promete uma mis-
tura de xaxado, baião e muita 
diversão. Os ingressos custam 

R$30 (inteira) e R$15 (meia-
-entrada), disponíveis online 

no site Sympla.
SINOPSE

A história conta a chegada do 
misterioso Sargento Malaquias 
de Jesus que muda a rotina do 
famoso cabaré administrado 

em regime igualitário por quatro 
damas arretadas. Um verdadeiro 
imbróglio se dá e promete sacu-
dir as pilastras do céu, do inferno 
e do Furdunço! Em busca de uma 

declaração de amor, o capeta 
baixa a guarda e se deixa capturar 
pela própria armadilha. Será pos-
sível enganar o enganador? Qual 

será o fim dessa peleja? O espetá-
culo é feito com malícia, boa dose 
de encrenca e muito arrasta pé, 
embalado pelas icônicas canções 

interpretadas pela gigante “Rainha 
do forró”: Marinês.

SERVIÇO:
Furdunço do Fiofó do Judas –

Uma Opereta Popular Apimentada 
por Marinês

Temporada: 21/06 a 29/06 de 2024
Duração: 90 minutos

Classificação etária: 16 anos
Ingressos: R$30 inteira/R$15 

meia-entrada
Venda online: site Sympla

Viagem ao redor do mundo e oficinas 
de ioiô são as brincadeiras deste fim 

de semana no Clube do Foguinho

Pela primeira 
vez no Brasil, 
a companhia 
equatoriana 

de dança 
TALVEZ 

apresenta 
espetáculo

O Clube do Fogui-
nho, espaço 

gratuito dedi-
cado à diver-

são infantil no Botafogo 
Praia Shopping, apresenta 
uma programação repleta 
de atividades para bebês 
e crianças neste fim de 

semana. A programação 
inclui as temáticas de via-

gem ao redor do mundo de 
oficina de ioiô. Localizado 
no 3º piso, o clube oferece 

momentos de diversão e 
aprendizados para toda a 

família. 
Durante o mês, no Clube do 

Foguinho, os sábados são 
reservados para bebês de 
até 18 meses, com ativi-

dades musicais e interati-
vas das 10h às 12h. Já os 
domingos são destinados 
aos pequenos de até 12 
anos, com oficinas criati-

vas das 15h às 16h30. Para 
participar, basta acessar 

o app do Botafogo Praia 
Shopping, disponível para 

download na Apple Store e 
na Play Store.

Programação Completa 
Sábado - 10h às 12h  

15/06 - Viagem ao redor do 
mundo - Vamos brincar de 
turista e viajar ao redor do 
mundo conhecendo suas 

comidinhas e suas músicas 
Domingo - 15h às 16h30  

16/06 - Brincadeiras e Ofi-
cina Ioiô 

Momentos de diversão e aprendizado para bebês e crianças no sábado e no 
domingo, com atividades que estimulam a imaginação e a interação familiar



GAZETA RIO12 Estado do Rio de Janeiro, Sexta-feira, 15, 16 e 17 de  Junho de 2024 < www.gazetario.com

O Brasil subiu uma 
posição no ran-
king feminino da 

Fifa, em atualização divulgada 
nesta sexta-feira, a última 
antes dos Jogos Olímpicos de 
Paris 2024. Com 1.948,87 pon-
tos, a seleção aparece na nona 
colocação, fruto das goleadas 
por 4 a 0 sobre a Jamaica, em 
amistosos na Arena Pernam-
buco e na Arena Fonte Nova, 
no início de junho.

As brasileiras também 
foram beneficiadas pela 
queda da Holanda, que saiu 
do top 10 e parou na 11ª colo-
cação, com 1.936,12 pontos. 
As holandesas enfrentaram a 
Finlândia duas vezes na Data 
Fifa de junho, somando uma 
vitória por 1 a 0, em casa, e 
um empate em 1 a 1, fora, 
pelas Eliminatórias da Euro-
copa Feminina.

A Espanha (2.099,89 pon-
tos), atual campeã mundial, 
continua na liderança, agora 
seguida pela França (2.029,52).

O futebol feminino nas 
Olimpíadas de Paris será dispu-
tado entre os dias 25 de julho e 
10 de agosto. O Brasil está no 
grupo C, junto com Espanha, 
Japão e Nigéria. A estreia da 
seleção brasileira será contra 
as nigerianas, no primeiro dia 
de torneio, em Bordeaux.

Confira o top 10 do ran-
king feminino da Fifa:

Espanha = 2099,89 pontos
França = 2029,52
Inglaterra = 2023,47
Alemanha = 2018,49
Estados Unidos = 2015,95
Suécia = 1995,33
Japão = 1975,97
Canadá = 1951,64
Brasil = 1948,87
Coreia do Norte = 1943,66

  ESPORTE 

Jeffinho x Resende: 
clube diz que aguarda 

valores do Botafogo 
para concluir 

pagamento ao atleta

Por Romário Júnior

O Flamengo mesmo 
em meio aos 
desfalques, conse-
guiu vencer muito 

bem o Grêmio e retomou 
para a liderança. A equipe de 
Tite até começou a partida 
levando muitos sustos, mas 
conseguiu se reestruturar. 
Luiz Araújo foi o cara da 
partida com dois gols, mas 
Pedro também jogou super 

bem e deu dois passes para 
o gol. O ataque flamenguista 
funcionou super bem e anima 
os torcedores rubro-negros. 
O Maracanã teve também 
uma presença ilustre: 
Neymar Júnior, que acom-
panhou todos os 90 minutos 
do confronto, comemorou 
os gols do Mais Querido do 
Brasil e foi muito tietado pela 
Nação. 
Ficou impressionado
Após o apito final, ele ainda 

COI propõe 
criação 

dos Jogos 
Olímpicos de 

Esports

A existência dos Jogos 
Olímpicos de Esports 
tomou forma nessa 

sexta-feira. Durante a 142ª 
Sessão do Comitê Olímpico 
Internacional (COI), foi proposta 
a criação dos jogos internacio-
nais para a disputa de esportes 
virtuais. Já existem discussões 
sobre um potencial país anfi-
trião do evento.
- Com a criação dos Jogos Olím-
picos de Esports, o COI dá um 
grande passo em frente e acom-
panha o ritmo da revolução 
digital. Estamos muito entusias-
mados com o entusiasmo com 
que a comunidade de esportes 
eletrônicos representada em 
nossa Comissão de esportes 
eletrônicos se envolveu com 
esta iniciativa - disse Thomas 
Bach, presidente do COI.
A reunião desta sexta-feira 
definiu que deve ser criada uma 
estrutura dedicada completa-
mente nova no COI separada 
do modelo dos Jogos Olímpicos 
para o estudo dos Jogos Olím-
picos de Esports.
- Esta é mais uma prova da atra-
tividade da marca olímpica e 
dos valores que ela representa. 
No que diz respeito aos esportes 
eletrônicos, nossos valores são 
e continuarão sendo a linha 
vermelha que nunca cruza-
remos - disse Thomas Bach.
A aproximação entre Comitê 
Olímpico Internacional e 
esports começou em 2018 
com um fórum na cidade de 
Lausanne, na Suíça, para discus-
sões. Três anos depois, o COI 
criou uma comissão para tratar 
de esportes virtuais.

compareceu ao vestiário do 
Flamengo e tirou foto com 
praticamente todos os joga-
dores, além de conversar 
com os mais próximos, como 
o zagueiro David Luiz. 
Outro bastidor legal foi 
Neymar ficando impres-
sionado com a atuação de 
Lorran, cria da Gávea e que 
realmente teve um destaque 
muito grande substituindo o 
ídolo Arrascaeta, que está 
na Copa América. 

Neymar fica impressionado com titular 
do Flamengo: “Nada mais importa”

Ranking da Fifa feminino: 
Brasil sobe uma posição 

antes de Olimpíadas

Casagrande detona Fernando Diniz: ‘Todo 
time só reclama do campo quando perde’

O comentarista Walter 
Casagrande Jr. detonou 
o técnico Fernando Diniz, 

do Fluminense, pelas críticas que 
fez ao gramado sintético após a 
derrota para o Botafogo por 1 a 0 
na última terça-feira, no Estádio 
Nilton Santos, pelo Campeonato 
Brasileiro. O ex-atacante se disse 
cansado do discurso dos treina-
dores de uma maneira geral.

– Todo time reclama do gra-
mado sintético quando perde. 
Quando vai no gramado sin-
tético e ganha, a entrevista é 
outra. Não levo a sério qualquer 
reclamação de treinador e diri-
gente de qualquer clube quando 
reclama do gramado sintético 
perdendo. O São Paulo fazia a 
mesma coisa sobre o Allianz Par-
que. Só falam quando perde, 

FLAMENGO

FLUMINENSE

todos os clubes. Acho que nem 
deveria mais entrar em debate, 
são justificativas para uma der-
rota e para uma péssima partida 
– disse Casagrande no programa 
“UOL News Esporte”.
Casagrande destacou o trabalho 
do técnico Artur Jorge no Bota-
fogo, ressaltando a variedade de 
jogadas ensaiadas apresentada 
no clássico.

 OLÍMPIADA  OLÍMPIADA

O Resende 
se pronun-
ciou sobre 
a denúncia 
de Jeffinho, 
do Bota-

fogo, cobrando valores refe-
rentes a sua transferência 
ao Lyon - o jogador fez um 
boletim de ocorrência acu-
sando o ex-clube de come-
ter apropriação indébita.
O Resende disse que 

recebeu com surpresa a 
atitude do jogador, que 
não houve apropriação e 
que vai transferir a quantia 
devida quando o Alvinegro 
efetuar o pagamento.
- Lamentamos que o 

atleta que encontrou as 

portas do clube abertas, 
aos 19 anos - idade que 
poucos clubes se dispõe a 
avaliar atletas aspirantes 
- tenha tido uma atitude 
incondizente com a verda-
deira situação (...). Não há 
e nunca houve apropria-
ção indébita. Tão logo o 
Botafogo pague os valores 
devidos ao Resende FC, 
o atleta receberá o valor 
contratado - diz a nota 
enviada ao ge.
Procurado mais uma vez, 

o Botafogo não quis se 
pronunciar.
O jogador registrou um 

boletim de ocorrência, 
na última segunda-feira, 
acusando o ex-clube de 

cometer apropriação indé-
bita (apropriar-se de coisa 
alheia móvel, de que tem 
a posse ou a detenção) de 
valores da sua venda ao 
time francês.
O caso diz respeito à 

negociação feita pelo Alvi-
negro em janeiro de 2023. 
Ficou combinado que, 
dos 10 milhões de euros 
da transação, 60% seriam 
repassados ao Botafogo 
e 40% ao Resende, clube 
formador de Jeffinho. O 
atacante, dono de uma fatia 
dos próprios direitos econô-
micos, teria direito a rece-
ber 20% do que o Resende 
ganhasse na transação.
O Lyon fez o pagamento 

total ao Botafogo. Porém, 
Jeffinho alega que não 
recebeu do Resende a parte 
que lhe cabe de uma das 
parcelas.
O registro da reclamação
O acordo inicial era de 

que o Botafogo paga-
ria 4 milhões de euros ao 
Resende em quatro parce-
las. Os clubes, porém, no 
começo de 2024, mudaram 

a combinação: o valor pas-
saria a ser quitado em dez 
vezes. O jogador alega não 
ter sido comunicado da 
alteração.
Em fevereiro, o Resende 

recebeu uma das parce-
las, mas repassou a Jeffi-
nho apenas 10% do valor 
- deveria receber 20%. Por 
este motivo, o atleta foi à 
delegacia registrar o caso. 

O estafe do jogador tentou 
contato com o Jurídico do 
Resende, mas alega que não 
foi atendido.
Jeffinho está emprestado 

pelo Lyon ao Alvinegro até 
dezembro de 2024. O joga-
dor, atualmente fora dos 
gramados por uma lesão na 
coxa direita, tem cinco gols 
e duas assistências em 18 
partidas na temporada.

Messi confirma que não 
estará nas Olimpíadas:

 “não consigo mais”

Aos 36 anos, Lionel 
Messi, a estrela do 
Inter Miami, deci-

diu se ausentar dos Jogos Olím-
picos de 2024 em Paris. Após 
conversas com Javier Masche-
rano, técnico da equipe olím-
pica argentina, Messi esco-
lheu não integrar a seleção 
que competirá na França. Uma 
escolha que segue a reflexão 
sobre a intensa agenda espor-
tiva que culminará com a Copa 
América.

Messi esclareceu que sua 

decisão visa a preservação de 
sua energia física e profissio-
nal, considerando os desafios 
iminentes na Copa América e 
as obrigações com seu clube. 
“A sequência exaustiva entre 
os dois torneios seria dema-
siada para mim nesta altura 
da minha carreira”, ressaltou 
o jogador durante uma entre-
vista com a ESPN da Argen-
tina. É crucial ponderar sobre 
estas escolhas, dada a intensi-
dade do calendário esportivo 
internacional.


